
! ! ! !昨天下午，上港俱乐部对外正
式发布公告，称与英超豪门切尔西
中场、!" 岁的奥斯卡达成转会协
议，近日将加盟球队。奥斯卡的转
会费达到 #$$$万欧元、周薪 %$万
英镑，与世界足坛两大巨星梅西和
&罗并肩，这两项都创造了中超纪
录，奥斯卡成为中超最贵、薪水最
高的“打工皇帝”。

'!月中旬，英国媒体率先曝
出上港求购奥斯卡的消息，如今传
闻变成现实，上港最终得手，击败
了包括苏宁、恒大在内的其他中超
土豪。实际上，新帅博阿斯在担任
英超托特纳姆热刺主帅期间，就曾

有意引进奥斯卡，不过一直未能如
愿。但在上海，博阿斯终于可以联
手奥斯卡并肩作战。

尽管上港和切尔西两家俱乐
部都未就奥斯卡的转会事宜公布
具体细节，但根据相关消息，奥斯
卡的转会费达到了 #$$$ 万欧元，
超过同胞胡尔克的 ""($ 万欧元，
成为截至目前新的中超标王。值得
一提的是，这也是上港俱乐部在一
年内第三次刷新中超转会费纪录。
今年年初，上港引进的埃尔克森、
胡尔克都曾创造了国内最高身价。

根据英国媒体的报道，奥斯卡
的周薪将达到 %$万英镑。签下这

份新合同后，年轻的奥斯卡在年薪
上将与梅西、&罗这样的世界足坛
顶级巨星并驾齐驱。而在中超，奥
斯卡也将超越河北华夏幸福队年
薪 !$$$万美元的拉维奇，成为中
国联赛新的“打工皇帝”。

以奥斯卡的技术特点和综合
能力，他在中超的赛场上不会遇到
太大困难。上港俱乐部也明确表
示，随着奥斯卡的加盟，球队下赛
季将向冠军进军，“!$)*赛季，这位
以攻击型前腰著称的球员将身披
上港队战袍，与上海上港一起向新
赛季的夺冠目标发起冲击”。

本报记者 关尹

奥斯卡加盟上港
周薪 !"万英镑成中超!打工皇帝"

! ! ! !离开赛场，精彩不断。中国体坛
风云人物李娜，昨日在微博发布一
条意味深长的消息：马上要圣诞节
了，提前祝大家圣诞快乐！今年我们
家的圣诞节特别“好”。
李娜在配图中使用经典动画片

小猪佩奇的图片，猪爸爸与猪妈妈
带着一双儿子幸福出游。微博中，她
特意在“好”字上加了引号，代表了
李娜夫妇的女儿 +,-./与刚刚出生
的爱子。

!$)"年 #月初，李娜迎来了第
一个孩子———女儿 +,-./。不到一年
的工夫，娜姐成功怀上二胎，三年抱
俩娃。李娜的经纪人已经证实李娜
生产的消息，透露母子平安。夫妇两
人为第二个孩子取名为 0/1/234，中
译为卷尾猴，也寓意属猴的男宝聪

慧可爱。
如其所愿，成功转型“家庭妇

女”后，李娜有了不少育儿经。她一
直强调自己的孩子自己带，“我不会
特别为孩子们规划什么，顺其自然
就好。我朋友的孩子，学习负担太大
了，很少有时间放下包袱，开开心心
玩一次。我和姜山设想，将来不会让
孩子上什么辅导课，就让他从小接
触体育项目，今后自己去选择，做一
个阳光的人。”
去年女儿出生后，李娜甚至没

有请月嫂，并且全部母乳喂养。“其
实陪伴他们的时间就那么几年。)(

岁以后，我会把孩子从家里赶出去，
让他们自己找到根基。等我和姜山
老了，就去养老院待着。”

首席记者 华心怡
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! ! ! !物业服务公司董事
长当羽协会长，初看上去
有点风马牛不相及。但与
周超一聊，才发现他与上
海的羽毛球运动，还是有
点渊源的。
“我们和其他物业公

司有所不同，我们管理的
物业中，有不少上海的大
型体育设施。像上海羽毛
球队训练的东方绿舟训
练基地，就是我们提供服
务的。另外，从我们作为
一家现代服务业公司的
发展角度来说，我们也不
想固守原来的物业服务
和赛事保障这一块，希望
在延伸产业方面有所发
展。国家公布了大力发展
体育产业的十年规划之
后，我们觉得体育产业还
是有很大发展前景的。我
们今年成立了一家体育
公司，专注篮球羽毛球项
目，今年还承办过海峡杯
篮球赛。应该说，我们与
体育还是有所结缘的。”

谈起公司成为上海市羽毛球
协会的会长单位，周超说这还是要
感谢上海体育局方面的信任。“长
期的工作关系让我对上海体育方
面的情况有所了解，当我们得知体
育局在羽协改革方面希望能与企
业一起合作后，我们觉得这正好是
一个机会，双方一拍即合。”

尽管是首次担任社会公益团
体的负责人，周超对搞好羽协工作

还是很有信心的。“在与
体育局领导交流过程中，
我们确定了一个工作的
基本思路，就是公益为
先、以商养会。我们协会
是非赢利机构，首要目标
就是服务好羽毛球爱好
者，以繁荣上海羽毛球事
业为宗旨。前几年肯定需
要公司来补贴协会运营
资金的不足，将来如果运
营得好的话，争取能做到
以商养会，让协会有更多
的资金进一步发展。”

谈到如何开展羽协
工作，周超说：“我们会招
募一些专业人士来开展
协会工作。羽协的专职工
作人员会有所增加。之前
我们也做了一些调研，在
赛事组织、青少年羽球的
推广、裁判培训、场地的
增加等方面，都有了一些
设想。明年 )月份我们的
官方网站和微博、微信都
要上线，让广大羽毛球爱
好者与羽协建立起良好

的沟通渠道。我们在搞好原有赛事
的同时，明年将争取增加四个业余
羽毛球赛事，让更多羽毛球爱好者
有机会参加比赛，与此同时，还希
望能推出业余羽毛球球员等级评
定制度。我们还要完善羽毛球会员
的服务体系，根据团体会员和个人
会员的不同需要推出个性化服务
内容。”

! !本报记者 王志灵
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! ! ! !本报讯（记者 王志灵）上海市
羽毛球协会第十届会员代表大会昨
天在东方体育大厦举行，上海上房
物业服务股份有限公司董事长周超
当选上海羽协第十届理事会会长。

这是上海羽毛球协会首次选
出体育系统之外的“圈外人”担任
会长。在上海各单项体育协会中，
这样的情况也是非常少见的。

据上海市体育总会秘书处主
任杨国浩在会上介绍，单项体育
协会的社会化、实体化、去行政化
改革，是大势所趋，从中央到地
方，近年来一直在推进社会组织

的市场化、社会化改革。上海羽毛
球协会已迈出了改革的实质性步
伐，也是上海体育系统在单项体育
协会改革方面做出的有益尝试。

原上海市体育局局长、现任上
海市体育总会会长、上届上海羽协
会长李毓毅昨天在接受本报记者
采访时说：“让有志于体育事业的
社会人士来参与协会的管理，实际
上是拉大了体育的圈子，再也没有
圈内圈外之分，体育工作需要更多
愿为公益事业做贡献的人来参与，
协会的管理也需要一批懂管理、会
经营的社会人士参加。”

会长选出“圈外人”
上海羽协改革迈出实质性步伐

! ! ! !当奥斯卡以创纪录的身价加盟
后，有人用影视剧中的台词评论上港：
只买贵的，不买对的。确实，#$$$万欧
元、近 %5%亿元人民币的转会费足以
令人咋舌，但上港引进奥斯卡，真的就
是“冤大头”吗？
为何要买奥斯卡？首先，当然是出

于球队的实际需要。如果中场核心孔
卡保持健康，相信上港绝不会做这笔
买卖。但孔卡重伤之后，要休养大半年
才能复出，上港等不起。引进奥斯卡，
就是为了继续在中场保持足够强大的
控制力。
身为巴西队的正牌国脚，奥斯卡

球感良好，能串联中场、控制节奏，射
术精湛，主罚定位球也是好手，而且他
才 !"岁，正值当打之年。也许在经验、
传球和组织调度方面，奥斯卡不如孔
卡老道，但他能突能射、能边能中，比
孔卡的跑动更多、覆盖面更广，这样的
球员在中超更加实用。
众所周知，上港在签下新帅“穆里

尼奥二世”博阿斯之后，就明确提出
“必争一冠”的目标。而刚结束的 !6'*

赛季亚冠小组赛抽签，上港分在了死
亡之组，同组的首尔 7&、西悉尼流浪
者和日本天皇杯冠军都是不好惹的角
色。上港想要有所作为，在失去孔卡的
情况下，必须引进世界级球星才行。挖
来奥斯卡，也彰显出上港争冠的决心。

那么，砸下 #666万欧元是不是太
贵了？如果从目前看，确实有点奢侈。不
过，切尔西买进奥斯卡花了 8!66万欧
元，他与切尔西还有两年半的合同，按
照欧洲权威转会媒体的分析，奥斯卡的
身价是 8"66万欧元。作为足球“第三世
界国家”，中超想要从切尔西挖人，不多
花点银子，显然是不可能的。
更重要的是，奥斯卡才 !"岁，正

值黄金年龄，而且上港与他签订了四
年长约。在这份合同到期之前，完全可
以把奥斯卡转卖，以他的年龄和实力，
至少三四千万欧元应该没有问题。也
就是说，从长远来看，上港使用奥斯卡
的代价，其实不到现在身价的一半。
有人质疑：来中超踢球的奥斯卡

还能保持以前的高水准？恐怕他们忘
了一个人：恒大的保利尼奥。与奥斯卡
在切尔西失去主力位置类似，保利尼
奥当初在英超的热刺队也踢不上比
赛，但来中超后，!(岁的保利尼奥却
焕发了第二春，让一口咬定不要中超
球员的巴西国家队主帅邓加食言，反
而再次入选国家队而且坐稳了主力，
这就是给奥斯卡最好的一个借鉴。

你可以说奥斯卡是来中超赚钱
的，但不能说他是来中超养老的。!"

岁的他，完全可以用表现为自己的将
来争取更好的前程。从这个层面来说，
上港并非“人傻钱多”，他们引进如此
年轻的奥斯卡，是“既买贵的，也买对
的”。 本报记者 关尹

三年抱俩 儿女双全
李娜昨日顺利产子

既买贵的
也买对的
年轻奥斯卡!钱景"看好

! 奥斯卡手持上港队服 图 !"

! 奥斯卡!右"与巴西国家队队友胡尔克!中"在上港又成队友 图 #$


